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Résumé : La guerre économique s’étend à toute la sphère de la vie sociale et sociétale. 
L’économie est à la fois un moyen et une fin. L’équilibre de la terreur a favorisé l’essor 
des stratégies indirectes, notamment de la guerre économique. Le paradigme pacifiant 
de l’économie dans ce cas est un leurre. Les théories du conflit mettent en évidence les 
relations historiquement étroites entre la guerre et l’économie, notamment les analyses 
mercantilistes, marxistes, l’école historique allemande iu les théories des relations 
internationales, et notamment le Nouvel Ordre Economique International.  La 
conception militaire de l’arme économique conduit au contrôle des échanges 
commerciaux, aux stratégies de rupture, de l’enserrement, de l’appauvrissement par la 
préparation à la guerre. L’économie est aussi une arme diplomatique et stratégique et un 
instrument puissant d’action politique (effets de domination et de violence). L’arme 
économique est utilisée contre un ennemi, mais parfois contre un pays ami qui n’obéit 
pas à l’Etat dominant. Les sanctions n’ont pas souvent, appliquées seules,  les effets 
attendus, elles sont parfois de type protestataire, les résultats sont longs et elles pèsent 
sur tous les acteurs, souvent à long terme. 
 
Summary : The economic war extends to the entire sphere of social and societal life. The 
economy is both a means and an end. The balance of terror has favoured the rise of 
indirect strategies, especially economic warfare. The pacifying paradigm of the economy 
in this case is a decoy. The theories of conflict highlight the historically close relationship 
between war and the economy, including mercantilist, Marxist, German historical school 
and the theories of international relations, especially the New International Economic 
Order.  The military conception of the economic weapon leads to the control of 
commercial exchanges, to strategies of rupture, of encroachment, of impoverishment 
through preparation for war. The economy is also a diplomatic and strategic weapon 
and a powerful instrument of political action (effects of domination and violence). The 
economic weapon is used against an enemy, but sometimes against a friendly country 
that does not obey the dominant state. Sanctions, applied alone, often do not have the 
expected effects; they are sometimes of the protest type, the results are long and they 
weigh on all the actors, often in the long term. 
 
Guerre économique, conflits économiques, n puissance économique, échanges 
commerciaux, relations économiques internationales, Etat, mercantilisme, marxisme. 
 
Economic war, economic conflicts, economic power, trade, public economic strategies, 
state, mercantilism, Marxism. 
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